EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jarumy Jamileth Salazar Pérez.

Parcial: I er.

Nombre de la Materia: Antropología medica I.

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.

Semestre: 1.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de marzo de 2024



En la antropología medica, se basa mucho en poder conocer a un paciente, ser observador con esa persona, una expericia que sea directa o no y asi poder valorar o ver de que manera correcta se podra ayudar a esa persona, tambien poder conocer culturalmente, tiene terminos como de la salud o de la enfermedad, la etnografía que es cuando observas, estudias el medio de una persona del que pasa, aquí la mayoria engloba del poder onocer otras sociades, culturas y saber como manejar cada una de esas situaciones, poraue es importante para la vida de un medico, se necesita de la comprension del medico al paciente, el poder saber como llegar a curar.

En las enfermedades de los pacientes se empezo a ver que la etnografia jugaba un papel muy importante, ya que hacia que conocieran a esas personas que les brincaron ayuda, todo eso, por el entedimiento, el poder conocer, y saber como manejar a cada persona, porque cada persona, ssomos muy distintas a otras.

En años mas atrás, antes del siglo XX, se sabìa la existencia de la antropologìa, pero no con el lado de la medicina, despues de un tiempo se fue conociendo, estudiando y dandose cuanta, que la antropologìa podìa estar muy ligado a la medicna, ¿por què?, la respuesta es muy fàcil, ya que atravès de la antropologìa, se puede saber y conocer a esa persona que esta padeciendo ua enfermedad, conocer y ver como es su perspectiva hacia ello, mas que nada el saber como persivian una enfermedad.

Dentro de las enfermedades, algunas como las cronicas se ha visto que ha sido un caso muy importante en el ambito de lo social y lo familiar, ya que entra mucho en lo a¡que es la antropologìa y lo con la etilogia, que es lo que estudia la enfermedad, la causa de los conjuntos del porquè esta presente esa enfermedad, lo importante aquí es que todo eso esta muy junto con el pensamiento de las personas, donde ellos pueden estar con otra ideologia acerca de cada enfermedad, y ahí es donde lo decia antes, el conocer la forma de pensar, vivir de esa persona.

El antropòlogo Pedro Lain Entraigo, decia que era muy bueno y digno el hecho de las labores cientificas, ya que hacia conservacion de sus pensamientos de las personas. Sin embargo muchos decian que la antropologia no podia ir ligada con la medicina, porque eran cosas dinstintas, y que somplemente era por caprichiso el querer juntar una con otra. No obstante Laìn reconocia los progesos que los naturalistas lograron la lucha con la enfermedad, donde ganaron, pero despues de ello, con los europeos habian cambiado

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



esa mentalidad haciendo que creyeran mas en lo cientifico dejando aun lado lo que era la antropología.

Aquí lo que todo engloba es el conociemitno y la mente abierta que uno como medico debe de tener, el poder conocer como piensa, como vivie, es muy fundamental para poder estar con cualquier persona. Poder saber como ayudar de una forma en la que la otra persona no se sienta del todo juzgada, del no saber, porque al final de cuentas, ambaspersonas tienen que aprender de algo, a lo mejor es creyente de algo y uno no, como en la vida dia a dia, los conocimientos de cada persona es distinta a otra.

El hombre que es medico, tiene un conocimiento muy extenso de la antroplogia, de lo que constituye como he menconado varias, veces, el conocer y entender los pensamientos.

El objetivo de la medicina es el poder ayudar y resolver hasta donnde se pueda, restaurar, prevenir, rehabilitar la salud de la humanidad. Y se vuelve a lo mismo, tener etica como medico es muy importante, el poder manejar perfectamente la relacion entre un paciente y el doctor.

L a antropologia esta ligada a varias cosas, como , la apreciasion de los valores, de los estilos de vida, las costumbres, lo social, el estilo de vida de una persona. Son cosas tan simples que puede llegar hacer complicado el poder entender o el poder aceptar ciertas cosas que como costumbre o cultura deuno mismo, pues no esta acorstumbra. Y aquí es donde entra la etica como medico, el poder dejar aun lado toda esa diferencia y poder trabajar con esos valores que uno tiene, elpoder respetar y saber las ideas y uno como docotor el poder saber manejarlas, porque esa persona como paciente necesita de un medico, y un medico para poder conocer dia a dia mejor a un paciente y el saber como actuar, conociendo su etnografía de esa persona y asi poder ayudarla de una forma mas acertiva y siempre hacer las cosas bien. Siempre tiene que haber una vision muy profunda del que querer lograr dentro de esta carrera, y conocernos hasta nosotros mismo para asi poder reaccionar de una forma muy positiva en cada caso.

La antropologia es algo muy esencial dentro de la medicna, lo que luvhos no le dan la importancia sifucientes, muchos antropologos dentro de esta rama, el poder siempre aportar del como un ser humano puede llegar a trbajar con otro ser con conocimientos disntos pero como medico siempre tener una valanza con cada cosa.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



Bibliografia:

- I. (S/f). Urv.cat. Recuperado de PDF.
- 2. (S/f-b). Sld.cu. Medisan, 17 (10), Querts Méndez, O., Orozco Echavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moreyt, M., y Caballero Herrera, M.Y. 82023)
- 3. S/f-c). Fundacionpfizer.org. Recuperado el 7 de septiembre de 2024

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4